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浮世绘
逢俗必反就像“重男轻女”一样深深

地印刻在许多人的大脑里。然而，随着社
会的更加开放，那些跟观众那种做最自然
沟通的艺术，也就是“俗艺术”，渐渐能够
浮出水面，人们也渐渐敢于表达那种发自
内心的喜爱之情……民间艺术必须接地
气，脱离了土地和民间就是死路一条。

——— 本山传媒回应外媒称小沈阳低
俗。

戴思聪是声乐老师，音乐大师，但细
细分析，他更是一位“偶像包装大师”。因
为，他懂得娱乐圈需要什么样的偶像，什
么样的人才会成为真正的偶像。

——— 栽培了王菲、黎明等天王天后的
戴思聪突然去世，网友楚飞博客发纪念文
章。

撞车不是坏事，电影局允许同类题材
立项也是很聪明的，发挥市场自发调节的
属性，优胜劣汰。在这个“暗战”的过程中，
已经会有人掉队，有人撤出，有人投降。最
后留下来的一定是经过市场考验的，也一
定是最有机会成功的，所以说，撞一撞，更
健康。

——— 从事电影宣传推广的业内人士
张文伯分析电影题材“撞车”。

我没打算嫁入豪门，我觉得重要的还
是真实的情感，因此我天生对豪门有排
斥。

——— 阿Sa回应与出身豪门的林峰的
恋情传言。

我就是我微博里写的那人，谁也别毁
我。

——— 自从开通微博以后，冯小刚就迷
上了这个平等表达的平台。

就跟说人家是人渣一样，没礼貌！
——— 大S反驳外界对她“剩女”的称呼

我觉得非常不礼貌。
明珠两颗蒙天赐，弄瓦成双酌酬亲。
——— 黎姿诞下一对女婴与夫婿马廷

强派姜醋到各大报馆，还附上对联。
不拍戏我还能做什么？我死了只是一

个人没有痛苦了，还能解决什么问题。
——— 章子怡透露“诈捐”事件后曾想

自杀。
我每年都接到春晚的演出邀请，但我

不想去。这么大岁数了没必要折腾自己，
春晚的舞台应该让给更多的年轻人。

——— 雷恪生坦言不想上春晚。
情感戏已经审美疲劳了，谍战戏也泛

滥了，电视台要满足观众的需求，就得找
“颠覆性”的。

——— 一位卫视频道的购片负责人分
析“雷人剧”流行。

本报记者 张莹 辑

放着《嘻 游记》这样的烂片不批，放着徐峥真诚地向观众
认错不表扬，却逮着人家到底该不该认错扯来扯去。有勇
气认错还被挤对，简直是猴吃麻花——— 满拧。

近日，演员徐峥在微博上郑重向
观众道歉，因为自己拍了“超级烂片”
《嘻游记》，并称会将该片作为重要作
品警醒自己，以后不再犯同样的错
误。一时间，赞的、弹的，此起彼伏，连
陆川、宁财神等导演、编剧、影评人，还
有应采儿、赵柯等一批演员都加入了
战团。其中有一种声音特别刺耳：拿
了人家的钱还说人家的东西不好，没
有职业道德。

俺倒是不明白了，大家都放着
《嘻游记》这样的烂片不批，放着徐峥
真诚地向观众认错不表扬，却逮着人
家到底该不该认错扯来扯去，简直是
猴吃麻花——— 满拧。拍了烂片就该对
观众道歉，演员愿意糟蹋自己，磨损
信誉，那是他们自己的事，并不可怕；
知道拍了“超级大烂片”糟蹋了自己，
对观众说声对不起天经地义，这个连
小孩都知道；做错了事，人家幡然悔
悟，有向观众道歉的自觉，怎的都快
被挤对到沟里去了？

对演员来说，啥叫职业道德？把戏
演好，为大家提供好的娱乐和文化产
品，对观众和艺术负责，这是职业道
德。因拍戏拿了投资方的钱，拍了烂片
还硬挺着脖子说好，忽悠着观众为烂
片买单，恰恰是无德。在一部电影中，
投资方、导演、演员是“利益共同体”，
演员拿了投资方的片酬，的确要对投
资方负责，但这个“利益共同体”最根
本的目标还是大家齐心合力拍出好电
影，投资方、主创人员和观众都皆大欢
喜，而不是在拍了烂片以后为了所谓
“小团体”的面子，订立攻守同盟，维护
一个大家已经知道了的谎言。这种舍
本而逐末的行为，就像小沈阳穿的苏
格兰长裙，根本就是“跑偏了”。

如今，投资方、导演、演员，无论影
片拍成了什么样子，大家奉行的都是
“东风吹，战鼓擂，吹个牛皮谁怕谁”的
套路，把影片夸得像朵花一样，忽悠得
你觉得不进影院像是自己的损失似
的，目的就是诓不明就里、对中国电影
还有期待的热心观众为他们的电影买
单。电影上映前，投资方、导演、演员，
异口同声夸“自己娃好”，电影上映后，
换成了广大观众叫“失望”甚至大骂，
这已经是中国电影市场的一大规则和
规律。投资方和一些导演、演员将电影
完全当成了一次性产品，只要忽悠着
收回投资赚了钱，目的就达到了。岂不
知，不管是商品还是文化产品，靠坑蒙
拐骗的生意是做不长久的。

在这里，俺赞一下徐峥同志，为
他这种正直、“大义灭亲”的勇气叫声
好，为他的立场叫声好。我拿了钱，那
是我为角色付出劳动应得的报酬，但
并不等于投资方用这些钱连我的良
心、品格和职业素养也一块买走了。
很显然，徐峥同志彻底解决了文艺到
底是为谁服务的问题。

在这里，俺也恳请一下各位文艺
产品的创作者们，在把投资方当成
“大爷”的时候，还得有点尊严和血性，
别人家一出钱就屁颠屁颠地跟着铜
臭转，像人偶一样叫说啥说啥，让怎
么干就怎么干，资本有力量，但资本
不能侮辱创作者的真言和境界，更不
能强奸作品的质量。如果各位不能像
徐峥一样勇敢地对观众说声“对不
起”，那至少也请像王志文、陈道明、李
力持那样，感觉自己的作品对不住观
众时，不出席宣传活动、不虚伪地“言
必称好”或者干脆对该作品只字不
提，来个韧的战斗吧。

张宇


